## À rebours du Plan Migrants, la société civile se rassemble autour d'une Conférence nationale citoyenne sur la politique migratoire de la France

Publié le 26 juillet 2017 | Poster un commentaire

Près de 260 associations et collectifs de solidarité et de défense des droits humains lancent l'organisation d'une Conférence nationale citoyenne sur l'accueil et les droits des personnes migrantes en France. Elles publient leur appel <u>sur Mediapart</u> et <u>Bastamag</u> ce 25 juillet.

Cette décision des acteurs associatifs et de citoyens est une réponse au Plan Migrants du Gouvernement publié la semaine dernière. Ce dernier ignore les propositions portées par celles et ceux qui, sur le terrain, agissent pour le respect de la dignité et des droits des personnes migrantes en France, et pallient l'absence ou l'insuffisance de volonté et de moyens de l'État.

Alors que les demandes de dialogue et de concertation des membres de la société civile restent sans réponse, ces derniers décident aujourd'hui de lancer un processus de concertation et de propositions entre tous les acteurs, afin de montrer, expériences à l'appui, qu'il est possible d'accueillir dignement et autrement les migrants dans notre pays.

Cette Conférence nationale citoyenne se tiendra fin 2017.

470 organisations ont adressé le 15 juin dernier au président de la république et au gouvernement un « Appel à un changement radical de politique migratoire en France ».

Cet appel exprimait la volonté des signataires de voir s'engager une politique alternative, respectueuse des droits fondamentaux. Il demandait qu'il soit mis fin aux violences policières à l'encontre des personnes exilées ainsi qu'à l'intimidation de citoyen-ne-s et associations désigné-e-s comme coupables de « délit de solidarité ». Il réclamait, enfin, la tenue d'une large conférence nationale sur les questions migratoires.

Depuis plus de vingt ans, les gouvernements successifs perpétuent une politique de mise à l'écart et d'exclusion. Des milliers d'enfants, de femmes et d'hommes qui ont réussi à atteindre l'Europe, dont la France, souvent au risque de leur vie, voient leurs droits les plus fondamentaux méprisés. Ils et elles sont relégué-e-s, maintenu-e-s dans la précarité, enfermé-e-s, expulsé-e-s, parfois vers des pays où ils et elles sont en danger de mort.

Face à cette situation, des dizaines de milliers de personnes solidaires et des centaines d'associations œuvrent au quotidien et pourvoient au plus urgent. Mais ni leur expertise

d'acteur de terrain ni leur volonté citoyenne d'agir pour un accueil digne ne sont reconnues par les pouvoirs publics. Au contraire, ces personnes et associations voient leur action entravée, quand elles ne sont pas traitées comme des délinquantes et poursuivies pénalement.

Le « plan migrants », présenté ces jours derniers par le gouvernement, décidé en quelques semaines, n'est en rien le fruit d'une concertation, encore moins de la réflexion nationale que nous voulons. En outre il est loin d'aller dans le sens de la politique d'hospitalité, de respect du droit d'asile et plus largement de respect des droits humains que nous revendiquons. Non seulement il ne rompt avec aucune des précédentes politiques migratoires, mais il nous enferme encore davantage dans une approche sécuritaire, opposant réfugié-e-s et migrant-e-s, en particulier ceux et celles qualifié-e-s d'« économiques ».

Nous réitérons donc notre appel au lancement d'une conférence nationale sur les migrations, permettant de poser une analyse précise et éclairée de l'accueil des étrangers en France et d'envisager sereinement les façons de construire une politique respectueuse des obligations de la France en matière d'accueil et de respect des droits humains.

Des espaces de débat public ont été ouverts sur d'autres thématiques dans le passé, comme le Grenelle de l'environnement ou les conférences sociales. Nous ne les idéalisons pas, mais nous savons d'expérience que cela a permis aux responsables politiques de s'appuyer sur l'expertise des acteurs de la société civile, des collectivités locales, des chercheur-se-s, pour déboucher sur des propositions d'action nourries de cette concertation.

Notre requête n'a pour l'heure pas été entendue, mais nous ne renoncerons pas à la dynamique de rassemblement manifestée par le succès de notre appel. Nous lancerons une concertation citoyenne mobilisant associations nationales et locales, collectifs de migrant-es et citoyen-ne-s réunis dans des initiatives locales de solidarité. Ensemble nous voulons faire émerger une proposition de politique d'accueil conforme à nos valeurs de solidarité et d'humanité.

25 juillet 2017

## Organisations signataires:

- ACAT-France
- ACAT-Charente
- ACCMV
- Accueil & Entraide Tournus
- Accueillir à Valleraugue
- Accueil Sans Frontières

- ACR Dole
- Actes&Cités
- ActionAid France Peuples Solidaires
- ADAPS
- Adra Dunkerque
- Aide Migrants Solidarité Téteghem (AMiS)
- Aide Solidarité envers les Demandeurs d'Asile de l'Ain (ASDA)
- AIDER, entraide protestante de l'Albigeois
- AIR (Accueil interculturel en royans)
- Alofa tuvalu
- Alsace Terre d'Accueil
- Alwane
- Amnesty International France
- Amnesty international Groupe d'Albi
- Amnesty International Groupe Antibes Valbonne
- Amnesty International Groupe Cagnes Vence la Colle
- Amnesty International Groupe de Cannes
- Amnesty International Groupe de Genève
- Amnesty International Groupe Paris Convention
- Amnesty International Groupe Paris Gambetta
- Amnesty International Groupe Paris Montmartre
- Amnesty International Groupe Vichy Val d'Allier
- Amnesty international Groupe Villefontaine
- Anafé

 ASCEAP 56 Asseda Assemblée Citoyenne des Originaires de Turquie – ACORT Association de gestion du centre de santé des trois cités à Poitiers Association de Parrainage Républicain des Demandeurs d'Asile et de Protection Association de soutien à l'expression des communautés d'Amiens – la Lettre de la citoyenneté Association de soutien aux Amoureux au Ban Public de Lyon Association des Familles Victimes du saturnisme (AFVS) Association des Travailleurs Maghrébins de France (ATMF) Association ECNou Association Jarez Solidarités Association LVN – personnalistes et citoyens Association pour la démocratie à Nice Association pour la Reconnaissance du Droit des personnes Homosexuelles et transsexuelles à l'Immigration et au Séjour (ARDHIS) Association William Penn pour l'éducation, l'accès au sport et à la culture des personnes Roms Attac France AUTREMONDE Avenir En Héritage Bonvenon CAE Salbris Care4Calais

Ardèche Afrique Solidaires

CASI Bretagne

- CCFD Terre Solidaire
- CCFD -Terre solidaire 34
- CCFD Terre solidaire 50
- Centre Primo Levi
- Cercle d'action d'Amnesty Paris 12ème
- Cercle citoyen de Soustons
- Cercle de silence de Cergy-Pontoise
- Cercle de silence de Lyon
- Cercle de Silence Hazebrouck
- Cercle Louis Guilloux
- CHAAM
- Chantier d'insertion de Montaud
- Chemins Pluriels
- Chrétiens dans le Monde Rural 62
- Citoyens Solidaires 06
- Collectif28 pour la régularisation des sans-papiers
- Collectif « On est Bretons, solidaires et on agit »
- Collectif Accueil Migrants 32
- Collectif ACTUS Personnes déracinées
- Collectif Arda
- Collectif Citoyen Accueil Migrants Valfleury
- Collectif de Guillestre
- Collectif de soutien aux migrants 44
- Collectif de soutien de l'EHESS aux sans-papiers et aux migrant-e-s

- Collectif du Cercle de silence de Poitiers
- Collectif Justice & Libertés
- Collectif Lille nouvelle jungle
- Collectif Loire (42) « Pour que personne ne dorme à la rue »
- Collectif Migrants Paris 19ème
- Collectif Romeurope du Val Maubuée
- Collectif Saint-Lois d'Aide aux Migrants
- Collectif sarthois « Pour une Terre plus Humaine
- Collectif Solidarité aux Migrants de L'Ain
- Collectif solidarité migrant réfugié besançon
- Collectif Solidarités Réfugiés de st Hippolyte du Fort
- Collectif de Soutien aux Familles Roms de St Denis
- Collectif soutien migrant
- Collectif Soutien migrant Nantes
- Collectif Toulouse Syrie Solidarité
- Comité Accueil 72
- Comité d'Amis d'Emmaüs de Figeac
- Communauté EMMAÜS de Lyon
- Continents solidaires Sud Manche
- Coordination des sans-papiers 75
- Coordination internationale des sans-papiers maliens
- Coordination SUD
- Coordination Urgence Migrants
- COPAF

- CRID CRIDEV CSM
- D'ailleurs Nous Sommes d'Ici 86
- DNSI
- Droit au logement 44
- Dynam'eau
- Emmaüs International
- Emmaüs France
- ACAPE Centre abbé Pierre Emmaüs
- Fondation Abbé Pierre
- Emmaüs Angers
- Emmaüs Ariège
- Emmaüs Bayonne
- Emmaüs Boulogne-sur-Mer
- Emmaüs Bourg en Bresse/Servas
- Emmaüs Brest
- Emmaüs Chambéry
- Emmaüs Chambéry
- Emmaüs Clermont sur Oise
- Emmaüs Côte d'Azur
- Emmaüs Cotentin
- Emmaüs Dennemont
- Emmaüs Fontenay Le Comte

- Emmaüs Grande Synthe
- Emmaüs Le Plessis Trévise
- Emmaüs Le Puy en Velay
- Emmaüs Mont sur Meurthe
- Emmaüs Mundolsheim
- Emmaüs Périgueux
- Emmaüs Pointe Rouge Marseille
- Emmaüs Pontarlier
- Emmaüs Redene
- Emmaüs Saint Etienne
- Emmaüs Sarthe
- Emmaüs Séné
- Emmaüs St-Omer-Calais
- Emmaüs Thouars
- Emmaüs Toulouse
- Emmaüs Touraine
- Emmaüs Vannes
- Neuilly Emmaüs Avenir
- SOS Familles Emmaüs Cernay
- SOS Familles Emmaüs Nantes
- Ecodrom93
- En passant le pont
- Entre les lignes entre les mots
- EST solidarité aux étrangers

• Et Puis d'Ailleurs Etudiants Exilés Paris Diderot L'eucalyptus FASTI ASTI Bordeaux ASTI Colmar ASTI Chalon sur Saône ASTI Le Havre • Fédération Artisans du Monde • Fédération des tunisiens pour une citoyenneté des deux rives (FTCR) Fédération Française des Maisons des Jeunes et de la Culture • Fédération Nationale des Maisons des Potes • Fondation de l'Armée du Salut Fondation France Libertes FORIM

Français langue d'accueil

• France Amérique Latine

Gisti

GRDR

• Fraternité Laïque dominicaine

• Fraternité migrants bassin minier 62

Groupe accueil et solidarité (GAS)

Groupe Local Cimade d'Orléans

Groupe Ardèche Sud Amnesty International

 Habitat et citoyenneté Habitat-Cité Hackers ouverts • Help Refugees Hors la Rue • Hospitalité Chinonaise aux Migrants ■ IDEM 60 – Pédagogie Freinet (Institut Départemental de l'école moderne) • Immigration Développement Démocratie (IDD) • Institut pour une politique de la Relation • Itinérance Cherbourg Itinérance Dieppe Itinérens JRS France JRS Welcome Lyon Kiron France Kolone Konexio La Cabane juridique La Cimade La Cimade Vendée La Cimade Montauban La Cimade Chalons sur Saone

Gynécologie sans frontières

L'AMI des Hauts-Cantons

 L'Auberge des Migrants Le REcho • L'équipe de soutien juridique de Dunkerque Les amis du CADA Les P'tits déj à Flandre Ligue des droits de l'Homme Ligue des droits de l'Homme Compiègne-Noyon • Ligue des Droits de l'Homme Concarneau-Riec sur Belon-Quimperlé Ligue des Droits de l'Homme Creil ■ Ligue des Droits de l'Homme Nord – Pas de Calais ■ Ligue des Droits de l'Homme – Paris 18 Marcq Terre d'Accueil Médecins du monde Médecins du Monde Hauts de France

Mouvement des Amoureux au ban public

Organisation Pour un Citoyenneté Universelle

Mouvement pour une Alternative Non-violente (fédé nationale)

Mouvement du christianisme social

Mouvement Utopia

ONG ASSAUVET

PasSages Bischheim

MRAP

MTMSI

Oustalité

• Pastorale des migrants de la Manche Peuples Solidaires Jura Pollionnay Accueil Solidarité Quartiers Solidaires Refugee Youth Service • Réseau de solidarités-Hôtel de Crouy 02 Réseau PASS Réseau Solidarité migrants • Réseau Solidarité migrants Rouen Réseau Soutien Migrants 89 RESF • RESF 06 • RESF 11 RESF 39 RESF 43 RESF 44 RESF Bassin minier 71 RESF Montceau les mines Réveil Voyageur • Revue Pratiques, les cahiers de la médecine utopique RITIMO Roya Citoyenne RSM Salam

- SARIRA, soutien aux réfugiés déboutés du droit d'asile
   Savoie Solidarité Migrants
   Secours Catholique Caritas France
   Section SNMD-CGT de la Cité Nationale de l'Histoire de l'Immigration
  - Solidarité Laïque
  - Solidarité Migrant Tarn Sud
  - Solidarité migrants en Lomagne
  - Solidarité sans papiers Creil
  - Solidarité territoire Albertville
  - Syndicat de la magistrature
  - Syndicat des avocats de France
  - Système B, comme Bidonville
  - TADAMOON
  - Tero Loko
  - Terre d'Errance
  - Terre d'Errance Flandre Littoral
  - Terre des Hommes France
  - Terre des Hommes Paris
  - Terre En Vue
  - Tous Migrants
  - TRAAM
  - Transport People and Care
  - Unaterra74
- Union juive française pour la paix (UJFP)

• Union syndicale de la psychiatrie Unjourlapaix à Embrun VDAR Vivons ensemble Welcome Tours Publicités **ÉVALUEZ CECI:** 1 Vote **SHARE THIS:** mprimer | Email **y** Twitter Facebook 10 in LinkedIn ⊕ Reddit G+ Google **t** Tumblr **P** Pinterest ★ J'aime Soyez le premier à aimer cet article.

Lettre ouverte au Président de la République sur l'accueil des réfugiés et des migrants en France et en Europe
Paris, le 10 septembre 2015
Monsieur le Président,
Lundi dernier, lors de votre conférence de presse vous avez fait un certain nombre

Dans "France"

Un appel à un changement radical de politique migratoire en France

300 organisations, des très connues à des micro-collectifs dans des villages, lancent un appel public inter-associatif à Emmanuel Macron, Edouard Dans "France" Non à l'accord tuniso-allemand organisant les expulsions massives de migrants tunisiens Selon des déclarations officielles reprises par les médias, le Président de la République Tunisienne et la chancelière allemande ont annoncé la Dans "Europe"

Cette entrée a été publiée dans France. Bookmarquez ce permalien.

Créez un site Web ou un blog gratuitement sur WordPress.com.